



発行  
きよべ呉服店  
0120-62-0227  
蔵布都 藍  
0763-62-3118  
城端にしまち通り  
FAX 0763-62-3733  
WebSite(URL)  
www.craft-ran.com/kiyobe

# しぼりぬの展開催

4月24日(水)から  
5月5日(日)まで  
ギャラリー蔵布都 藍にて

和のインテリアでお部屋を模様替えしてみませんか?

のれん・タペストリー・インテリア用品etc...

素材となる生地もいろいろ揃っています

サイズ・柄の特注も承ります

絞り染めの「本物」を触って学習できます

## 絞り染めいろいろ

絞り染めの歴史は古く、奈良時代には、現在の縫い絞りにあたる「纈纈(こうけち)や、板締めにあたる「夾纈(きょうけち)」が盛んに行なわれました。現在では百種類以上もの技法が確立されています。主な分類だけ簡単に紹介します。

### 【縫絞ぬいしぼり】

平縫絞ひらぬいしぼり(下絵にそって、普通に布を縫うように一定の間隔で細かく縫い上げる折縫絞おりぬいしぼり)山形に折り、縫い代を浅くとりながら横にたたむように縫って染める。

【板締め絞】生地を多様な形に屏風たたみにして、両側から板を当てて強く縛り、防染する技法。

## 同時開催

「健のひとり言」  
つばやき癒しの言  
& 美味高岡弁  
4月24日(水)  
5月5日(日)  
会期中無休

昨年好評を博した、高岡市在住の矢奈健さんの個展です。さらに趣向を凝らした前回以上に見ごたえのある作品が揃いました。矢奈さんも期間中お越しになって、あたたかい言葉をしたためてくださる予定です。

【巻上絞 まきあげしぼり】輪郭を縫い、引き締めてホオズキ形にして、糸を巻きつけて括る。

【三浦絞 みづらしぼり】別名「離絞ひよこしぼり」鳥の子絞。閉め上がった粒の姿が小鳥に似るからそう呼ばれている。有松絞ありまつしぼりの代表的な技法。

【鹿の子絞かのこしぼり】別名「疋田絞。絞羽織などに用いられる技法。生地を糸で括って防染すると四角い小さな粒が現れる。柄は鹿の子の背の斑点に似ているのでこの名が付いた。

【嵐絞 あらししぼり】太丸棒に布を斜めに巻きつけて、上から糸で縛り、二人がかりで押し絞る技法。嵐のときの雨のような細かい線が交錯した文様になるからこの名が付いた。

【鍛絞(こころ)しぼり】別名「筋絞」といい、生地に筋ヒダをつけて、縄芯に巻きつけて染める技法。

【箱染絞(はこぞめ)しぼり】底に金網を張った木箱へ布にヒダを取りながら詰め、布の表面に糸を張り巡らせて固定する。その箱ごと浸染する技法。

【蜘蛛絞(くまじぼり)】柄の中心に鉤針をひっかけ、ヒダを取り、糸で巻き上げて絞る技法。蜘蛛の巣に似た形になる。

【桶絞(おけしぼり)】染め分けの技法。生地の染めない部分を桶につめて蓋をし、桶ごと染める。

## 善徳寺境内でお寺deフリーマ

今年五月五日スタート  
毎月第一日曜午後1時から4時まで、善徳寺境内にてフリーマーケット(のみ市)が行われます。

【主催にしまち商店会青年部】出店は無料、儲かったらお賽銭をお願いしています。あなたも参加してみませんか?お申し込みはきよべかわらばんまでおねがいします。3/18までおねがいします。雨天時は山門下をお借りして開催します。インターネットサイトもつくりました  
www.craft-ran.com/furima/

## 巨大プロジェクト? 城端城を捜せ

前回のかわら版で「詳細は次号」と書きましたが、誌面が足りません。告知だけさせてください。

第一回目のフィールドワークを四月二十七日(土)に行ないます。興味をお持ちの方は、当日午後一時にきよべまでお越しください。準備は特別に必要ありませんが、歩ける服装でお願いします。

フィールドワークとは:現場を見たり、古老に昔話を聞いたりして、昔の城端の姿を類推する手法です。

http://web19.inetseek.co.jp/diary/arahousi/

## エコマネー講座

エコマネーとは、お金で表せない「善意」の価値を交換する「あたたかいお金」です。エコマネーとは、一言でいうと環境、福祉、コミュニティ、教育文化など、今の貨幣で表しにくい価値を、コミュニティのメンバー相互の交換により多様な形で伝える手段です。こうした価値をエコマネーで交換することにより人と人との交流を促進し、結びつきを強めることをねらっています。エコマネーは、今までにない21世紀の「新しいお金」です。

今の貨幣は、効率性を追求する「つめたいお金」です。このコップは千円、あの野菜は三百円、機械設備は5億円という形で、円という単一の指標で取引していきま。そこに人間の感情が入り込む余地はありません。また、外国為替市場や株式市場の乱高下が象徴するように、投機性もあります。しかし、わたしたちは人と取引するとき相手に感謝の気持ちを表したいと思うことが頻りにあります。この人は親切に介護サービスを提供してくれたので、感謝を込めて「プラス」を渡したい、そのような素直な感情があるはずで。エコマネーは、そのような使う人の感情を媒介します。エコマネーは、従来の市場経済の尺度では計れない価値を、その多様性を評価したうえで、流通させるものです。エコマネーの取引においては、サービス提供者の「思いやり」やサービス受領者の「感謝の気持ち」を反映できるように個別の取引ごとに相対で価格を決めます。

## きよべ店長の「きもの日記」より

インターネットで公開している、きもの日記について熱く語った?日記です。今回は一部をご紹介します。四月十日「城端しだれ桜まつり 短歌吟行会」

午後城端短歌教室の公開吟行会があったので、ちよつとお世話をしておりました。雰囲気を出すためにきもの着用です。古い大島にゴツイ木綿袴をあわせました。

短歌会には初めてお邪魔しましたが、桜の花びらが舞い散る中の風流な短歌会で、のんびり過ごすことができました。まず、一人が2首作って匿名で投稿し、他の方々が記名して票を入れます。司会の方が歌を詠み、票を入れた方の感想を尋ねます。その後、先生の批評を聞いて、作者のコメントを求める...といった流れです。

参加者の中にもおきものをお召しの方が数人おられました。終始なごやかな雰囲気でした。

## 三行広告

お寺deフリーマ参加者大募集!子どもさんと一緒に...も楽しいですよ (清部)

あなたも三行広告を出してみませんか?掲載無料ですが、不定期です(清部)

三行広告は名前「ミ」で、三十五文字以内ならOK! FAX 0763-62-3734